



## RESPUESTA DEL GOBIERNO

### (184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/34882

13/06/2018

92235

**AUTOR/A:** ECHÁNIZ SALGADO, José Ignacio (GP)

#### RESPUESTA:

El número de afectados en Guatemala por el volcán de Fuego, cuya actividad comenzó el pasado 3 de junio es el siguiente:

- 117 fallecidos;
- 197 personas desaparecidas;
- 57 heridos;
- 12.823 evacuados;
- 1.714.387 afectados.

En relación con la ayuda prestada por España, cabe indicar que nuestra acción humanitaria en América Latina y Caribe se caracteriza por su amplitud, destacando la labor que se realiza en materia de prevención y respuesta a desastres, que aparece en la Estrategia humanitaria regional 2018-2019 de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID) como una de nuestras tres prioridades en la región. Así, es frecuente que la acción humanitaria española trabaje en esta área tratando de paliar las consecuencias de los recurrentes desastres naturales que azotan al continente. Ha sido de este modo en los últimos años, por ejemplo, en Haití con el huracán Matthew, en Colombia con la tragedia de la avalancha de Mocoa, o en Cuba, República Dominicana o Haití tras el huracán Irma.

En este sentido, la actuación de la AECID ante el volcán de fuego en Guatemala se ha caracterizado por su rapidez y eficacia, habiendo sido el primer donante internacional en reaccionar. Nuestra contribución se ha elevado a 210.000 euros en total, con las siguientes intervenciones:

- La AECID donó, en primer lugar, material básico de abrigo, incluyendo catres y mantas, por un total de 40.000 euros.
- Posteriormente contribuyó con 50.000 euros al Fondo de Reserva para el Socorro en Casos de Desastre (DREF, por sus siglas en inglés) para aumentar la capacidad de la



sociedad nacional en materia de salud, apoyo psicosocial y refuerzo de la coordinación en terreno.

- Debe destacarse, de igual manera, la activación de dos convenios de emergencias:
  - Por un lado, el de Acción contra el Hambre, que recibió una cuantía de 70.000 euros para mejorar el acceso al agua potable y proveer de condiciones higiénico-sanitarias adecuadas a la población evacuada, así como mejorar la situación nutricional de los afectados por el volcán de Fuego.
  - Por otro lado, el de Oxfam Intermon, por un valor de 50.000 euros para garantizar la protección y los medios de vida de la población afectada y, en especial, de la población más vulnerable, en particular, mujeres y niñas.

Además, es preciso señalar otras intervenciones que muestran la solidaridad española con el desastre. Un equipo de Bomberos Unidos sin Fronteras se desplazó al país con un destacamento de emergencias, que incluía una potabilizadora de agua, gracias a la aerolínea Iberia.

Asimismo, el sector privado también ha realizado algunas actuaciones. Es el caso del chef José Andrés, que viajó a la zona afectada para participar en la elaboración de menús para las personas desplazadas, distribuidos por una ONG española.

Madrid, 06 de julio de 2018

